

# Festival des possibles à Sens : « Changer les mentalités, convaincre, montrer que c'est possible ! »

Créé en 2019, ce rendez-vous autour du cinéma et de l'environnement vivra sa troisième édition à Sens, au cinéma Confluences les 25, 26 et 27 novembre prochains.

Parler des problématiques de l'environnement, c'est bien. Y réfléchir et proposer des solutions, c'est encore mieux. C'est l'objectif que se sont donnés les membres de « l'association des Possibles » en créant un festival cinématographique avec cette condition : proposer au jury des films qui mettent en avant des actions, des recherches, des projets en écologie avec à la clé des solutions concrètes face aux enjeux environnementaux de notre planète en général ou de notre territoire en particulier. La première édition du festival a immédiatement trouvé

ses participants et son public : plus de 500 films ont été proposés à la diffusion, parmi lesquels 6 ont été primés et projetés sur les grands écrans du cinéma Confluences de Sens. Les projections s'accompagnent également d'un temps de débat très prisé par les spectateurs, permettant ainsi de faire avancer les questionnements et apporter des précisions sur les images. « 600 personnes ont assisté au festival 2019 » explique Olivier Pingard, responsable de l'évènement et plutôt fier de ce succès immédiat.

## Présentiel et distanciel

Freiné dans leur élan en raison de la crise sanitaire, les organisateurs n'ont toutefois pas fait l'impasse sur l'édition 2020 et ont choisi de présenter le festival en distanciel. « Cette formule a finalement beaucoup plu : plus de 1000 personnes se sont connectées à notre chaîne Youtube dédiée, avec la participation de personnes éloignées géographiquement qui n'auraient peut-être pas fait le déplacement en présentiel » indiquent les responsables. Pour cette troisième édition, ces derniers ont donc décidé de laisser choisir les spectateurs : les soirées se dérouleront en présentiel avec la possibilité de les visionner sur la chaîne Youtube en direct et en différé

## Vous voulez participer ?

Si vous souhaitez faire concourir une de vos réalisations cinématographiques, il vous suffira de la déposer sur les plateformes numériques prévues à cet effet avant la fin septembre : entreprises, collectivités, institutions, scolaires, particuliers... Tout le monde peut concourir et tous les formats numériques, tous les genres sont acceptés. Vous pourrez ensuite être primé dans l'une des sept catégories suivantes : Produire / Restaurer - préserver / Eduquer - divertir / Aider / Prix Bourgogne-Franche-comté / Grand prix du jury / Prix des lycéens.

Le jury, composé d'un ensemble de personnalités locales ou issues du monde du cinéma et de l'environnement, est chargé de visionner tous les films au moins trois fois, avant de décerner une récompense aux plus aboutis : « On insiste sur l'obligation de proposer des solutions environnementales, mais on apprécie également les images. La réalisation des films compte également dans les critères de notation. Ce festival s'adresse aux personnes qui aiment le cinéma » souligne Olivier Pingard.

Au-delà de l'évènement, le festival des possibles, comme son nom l'indique, revêt un caractère résolument optimiste dans un contexte souvent alarmiste en matière d'écologie et d'environnement : « Le but de notre collectif est de faire connaître, diffuser, fédérer les initiatives et développer toute résilience face aux urgences environnementales et sociétales. Oui, des solutions existent. On avance, même si tout n'est pas parfait. Et nous voulons le montrer ».

Le festival des possibles se tiendra en présentiel au cinéma confluences, mais aussi sur la plateforme ImagoTV.fr  
Plus d'infos sur [www.lefestivaldespossibles.org](http://www.lefestivaldespossibles.org)

